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第 23 届上海电视节“白玉兰
奖”入围名单正式公布。《欢乐颂》第
一季以包括最佳中国电视剧、最佳导
演在内的八项提名领跑，《人民的名
义》和《中国式关系》分获六项提名。

最佳男主角提名人选分别为《中
国式关系》的陈建比、《小别离》的
黄磊、《好先生》的孙红雷、《鸡毛飞
上天》的张译，以及《三生三世十里
桃花》的赵又廷；最佳女主角提名人
选为 《小别离》 的海清、《欢乐颂》
的刘涛和蒋欣、《中国式关系》的马
伊琍、《鸡毛飞上天》的殷桃。

第 23 届上海电视节将于 6 月 12
至 16 日举行，奖项结果将于 6 月 16
日在白玉兰颁奖典礼揭晓。

据新华网

《欢乐颂》
获“白玉兰奖”八项提名

近日，国家新闻出版广电总局电
影局在官网上相继公布了2017年5月
（上旬） 全国电影剧本 （梗概） 备
案。记者发现，陆川的新片《两万里
计划》已进入备案公示环节。

此次备案公示表中，该片的剧情
梗概首次曝光：2028 年，一场由异
种人触发的灾难正在地球蔓延。待业
青年马山机缘巧合之下加入了一个神
秘组织，组织派遣马山与战友们与异
种人战斗。马山逐渐了解到了异种人
的过去和现在，自己的身世之谜也渐
渐浮出水面。从剧情梗概来看，异种
人的概念并不新鲜，漫威宇宙X战警
就有，特效技术是关键所在。

据新华网

陆川将拍科幻片
《两万里计划》

5 月25 日，由赵丽颖、林更新、
窦骁、李沁领衔主演的热血古装剧

《楚乔传》 片头曲 《望》 首次发布。
该曲由著名音乐人谭旋量身打造，刘
畅作词，龙隆编曲。

《楚乔传》片头曲《望》由赵丽
颖和张碧晨共同演绎，两人跨界合作
唱尽了烽火乱世中的浴血激昂。张碧
晨用独特的嗓音将一个女役历经苦难
成为战神后对风尘的淡薄娓娓道出。
随着一曲振奋人心的间隔伴奏后，赵
丽颖用自身对角色的深刻理解唱出了
楚乔心中柔软却又坚定的内心，沸腾
的音符配合两人和声的独特质感，仿
佛深入其境驰骋乱世沙场，浴血奋战
披荆斩棘。 据中新网

赵丽颖张碧晨
联手推出歌曲《望》

而在国际市场方面，也有不少片方
对中国青年导演的电影有了更多了解和
兴趣，当然想要入选国际电影节，青年
导演们仍有很长一段路要走。

这次《路过未来》能入选戛纳，制
片人林晶坦言“当初压根没想到”。林
晶表示，在贾樟柯之后，国际电影节对
于中国电影的认识曾出现一个断层，再
加上如今国内很多青年导演想拍的电影
类型更丰富，或者想拍票房很高的商业

片，都让如今的年轻导演进入国际电影
节的难度依然很大。但另一方面，观众
及市场对于艺术电影及其创作者却日渐
包容：“只要你认真做一个作品，他们
一定会给予你很好的反馈，这是青年导
演一个最好的时代。”

而针对近年来不少艺术电影在国外
影展“镀金”回国，但在国内电影市场
却依然遭遇“排片难”的问题，《路过
未来》 的出品人杨硕则对 《路过未来》

国内放映情况持乐观态度。他表示，影
片入围戛纳，又拥有一线演员，同时很
多比较有格局的院线也都愿意给予这部
电影更多排片，再加上走艺术联盟院
线，对于前景还是较为看好。

曾参与过多位年轻导演作品开发的
杨硕透露，相较以往，如今的年轻导演
拥有更多机会，但进入国际市场的门槛
依然不低。

晚综

青年导演进入国际市场门槛仍不低

中国青年导演中国青年导演
迎来幸福时光迎来幸福时光

以往国际电影节上出现的中国电影导演多是张艺谋、贾
樟柯这样的知名大导，但在今年的戛纳，中国青年导演的力
量却不容小觑。唯一入围本届电影节的华语长片《路过未
来》出自青年导演李睿珺。去年在西宁First青年电影展大获
成功的两部导演处女作《中邪》《喜丧》在戛纳展映后同样
广受好评。当数码拍摄技术革新，拍电影的技术门槛降低，
青年导演距离自己的电影梦是否越来越近？而市场对于年轻
导演又有怎样的态度？对此，有媒体记者在戛纳电影节专访
了多位青年导演及制片人，让我们一起听听他们的想法。

张涛、马凯、李睿珺都是第一次带
着作品来到戛纳电影节。张涛执导的首
部导演处女作《喜丧》获得2016年西宁
First青年电影展最佳影片，与他同一届
的马凯当年同样凭借处女作《中邪》获
得“最佳艺术探索奖”。曾执导过 《家
在水草丰茂的地方》的导演李睿珺则是
第一次有作品入围戛纳。这一次，由他
执导的电影《路过未来》入围了“一种
关注”单元。

值得一提的是，几位青年导演此次
带去戛纳的作品都纷纷选择了家庭题
材。《路过未来》聚焦中国第一代农民工
及其子女的生活情感，影片既探讨了社
会问题，也讲述了关于家庭与爱的故事。

《喜丧》的故事则聚焦于农村老人问
题。《中邪》虽然是惊悚题材，但背后同样
是对农村迷信文化的一种审视。尽管三
个人的电影背后有着各自不同的故事，
却都表现出中国青年导演身上的担当。

张涛表示，之所以选择这一题材，
其实是跟自己的家庭有关：“我的外婆
和奶奶都已经去世了，母亲今年刚走，
死亡这个话题一直困扰着我，我是发自
内心想要拍摄这个题材。中国人很忌讳
讲生死，但古人从来都不回避这个话
题，《论语》 里讲得最多就是生老病
死。”他透露，接下来自己还会继续关
注跟家庭伦理相关的题材，第二部长片

《家谱》目前正在筹备。

家庭、农村题材戛纳电影节受追捧

第一次拍电影的导演，能够请到明
星演戏的机会微乎其微。因此，非职业
演员成了多数青年导演的第一选择。

前段时间大获好评的 《路边野餐》
演员几乎来自导演毕赣的亲朋好友，

《喜丧》 同样全部采用群众演员。这些
群众演员不仅不露怯，甚至在镜头前贡
献了极其自然的演技。其中饰演老母亲
的演员郁凤云年过八旬，但演技却让人
拍案叫好，在去年First电影节上，评委
会主席王家卫执意要把“最佳女主角”

颁给她，电影在戛纳展映后，她的表演
也获得不少观众好评。导演透露，郁凤
云是一辈子的农民，但从年轻时就很爱
唱戏，这次能找到她来出演，是这部电影
的福气：“看完她的表演，我深深被震撼
了，原来一个农民也可以如此有梦想。”

马凯的《中邪》同样全部启用群众
演员，当年曾在横店做选演员的副导演
助理的他，通过自己认识的特约演员找
到主演班底。为了能让这群非职业演员
适应电影的表演，马凯不断要跟他们排

练，督促他们不能用那么夸张的演法。
为了让他们能够找到出演惊悚片的感
觉，马凯还带他们去墓地“体验生活”。

不同的是，在《告诉他们，我乘白鹤
去了》《家在水草丰茂的地方》接连使用
了草根演员之后，李睿珺这次在《路过未
来》里转而与杨子姗、尹昉等专业演员合
作，对于这次合作，李睿珺本人很满意：

“杨子姗的角色生病了，需要一个逐渐消
瘦的过程，她就开始节食，每天只吃几个
虾仁和青菜，瘦了近20斤。”

是否明星无所谓，关键能塑造出角色

以往艺术电影及其创作者常被贴以
“闷”“生涩难懂”的标签。然而这次在
戛纳电影节，几部来自中国导演的电影
不仅故事具有现实性，可看性也有所加
强。

7万元成本、18天拍摄周期，马凯
的这部超低成本处女作《中邪》刚诞生
就拿奖无数，接下来这部电影还将登上
国内大银幕。对于这一切，这个曾经艺

考失败，武校出身，做过横店跟组演员
的年轻导演直言不可思议：“我从2011
年只要赚点小钱就会拍短片，朋友都很
不理解，那时候我的直觉就告诉我，要
坚持下去，现在也许看不到什么，但未
来一定会带给我点什么。数字机器的产
生改变了很多人的命运。”接下来，马
凯想尝试拍一系列开启国产惊悚片的新
类型，让大众能看到属于中国自己的惊

悚电影。
李睿珺认为，整体而言，中国艺术

电影生存环境正在往良性方向发展，融
资和发行渠道越来越多，观众也比以前
更包容：“几年前我的电影哪有可能上
院线？但现在可以。”

张涛则认为，随着观众的审美提
高，拍摄门槛降低，青年电影人有了更
好的展示平台。

对于年轻导演观众持包容态度
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